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ATA Nº 002/2018 
                            
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

Aos dezenove dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezoito, às dezenove 
horas, na Sala Privativa das Sessões, reuniu-se, em Sessão Ordinária, a Câmara 
Municipal de Vereadores de Roca Sales, com a presença dos Vereadores Gilvani 
Bronca, como Presidente; Rogério Engster, como Vice-Presidente; Cleiton 
Telocken, como Secretário; Adriano Horbach, Gilmar Dilkin, Ivair 
Zanchetti, Luís Fernando Horst, Nelson Antonio Vasconcelos Salvador e 
Paulo Germano Koste. Verificado o número regimental, o Presidente, em nome 
de Deus, declarou aberta a Sessão. Cumprimentou os colegas, os funcionários da 
Casa, a imprensa, o público presente e os internautas que acompanhavam a 
Sessão pela internet. De imediato, solicitou à Secretária para que fizesse a leitura 
da Ata da Sessão anterior. Lida, a mesma foi colocada para apreciação e votação 
do Plenário, restando aprovada por unanimidade. A seguir, foi solicitada a leitura 
dos expedientes. EXPEDIENTE DO EXECUTIVO: Ofício nº 025/18, 
encaminhando reposta a Requerimentos e Indicações dos Vereadores desta Casa; 
Ofício nº 026/18, informando que o Prefeito Municipal estará viajando a Brasília 
no dia 20 de fevereiro com retorno previsto para o dia 23 de fevereiro de 2018; 
Ofício nº 027/18, encaminhando para arquivamento desta Casa, cópia das Leis 
Municipais de números 1.706/18, 1.707/18, 1.708/18, 1.709/18 e 1.710/18, 
sancionadas em 06 de fevereiro de 2018; Ofício nº 028/18, encaminhando os 
Projetos de Leis de números 006/18, 007/18, 008/18, 009/18, 010/2018, 
011/2018, 012/2018 e 013/18, para apreciação; e Ofício nº 024/18, do Secretário 
Municipal da Fazenda, encaminhando relatório para Avaliação do Cumprimento 
de Metas Fiscais do Terceiro Quadrimestre, a ser apresentado na Audiência 
Pública no dia 26 de fevereiro, às 18 horas, na sede da Câmara Municipal de 
Vereadores. EXPEDIENTE DO LEGISLATIVO: Requerimentos de números 
001/2018, do Vereador Paulo Germano Koste, e 002/2018, do Vereador Rogério 
Engster. Indicações de números 04/2018, do Vereador Rogério Engster, e 
05/2018 e 06/2018, ambas do Vereador Adriano Horbach. EXPEDIENTE 
EXTERNO: Ofício nº 02/2018, da AVAT, convidando para participar do 97º 
Encontro Regional de Legislativos Municipais, que se realizará no dia 10 de 
março, às 08 horas e 30 minutos, na Câmara Municipal de Vereadores; 
Solicitação de espaço na Tribuna Livre, do Senhor Gabriel Lorenço Pinto, na 
Sessão do dia 19 de fevereiro, para discorrer sobre o esporte que pratica e 
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agradecer os patrocinadores; Ofício nº 03/2018, da ASCAR/EMATER-RS, 
solicitando espaço físico da Câmara Municipal de Vereadores, no dia 21 de 
março, às 13:30 horas, para reunião com representantes dos Clubes de Mães do 
Município; Ofício nº 05/2018, do Chefe de Escritório da EMATER-RS, 
solicitando as dependências da Câmara Municipal de Vereadores para o dia 23 
de fevereiro de 2018, a partir das 16 horas, para realização do encontro em 
comemoração aos 40 anos de atividades da ASCAR/EMATER-RS no nosso 
Município; Ofício nº 1.868/2017, da CAIXA, informando a celebração de 
Contrato de Repasse destinado à transferência de recursos do Orçamento Geral 
da União, que tem por finalidade a aquisição de patrulha agrícola, no Município 
de Roca Sales, cujo valor repassado é de R$ 146.250,00, tendo o Município se 
comprometido a aportar a quantia de R$ 14.183,00, o que corresponde a 8,84% 
do valor do investimento; Ofício nº 1.870/2017, da CAIXA, informando a 
celebração de Contrato de Repasse destinado à transferência de recursos do 
Orçamento Geral da União, que tem por finalidade a estruturação da rede de 
serviços de proteção social básica, ampliação do Centro de Referência de 
Assistência Social – CRAS, no Município de Roca Sales, cujo valor repassado é 
de R$ 250.000,00, tendo o Município se comprometido a aportar a quantia de R$ 
6.500,00, o que corresponde a 2,53% do valor do investimento; A União 
Rocassalense de Clube de Mães e o Escritório Municipal da Emater/RS ASCAR 
de Roca Sales com o Apoio da Administração Municipal e CRAS tem a 
satisfação em convidar a todos para o evento alusivo ao Dia da Mulher a ser 
realizado no dia 24 de março, a partir das 09 horas, no Salão Comunitário da 
Violanda. Lidos os expedientes, por solicitação do Presidente, o Vereador 
Adriano Horbach apresentou a composição das Comissões, que restaram 
formadas da seguinte forma: COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA, 
como Presidente, o Vereador Luís Fernando Horst, como Relator, o Vereador 
Paulo Germano Koste, e como Secretário, o Vereador Ivair Zanchetti. 
COMISSÃO DE ORÇAMENTO E FINANÇAS, como Presidente, o Vereador 
Paulo Germano Koste, como Relator, o Vereador Adriano Horbach e como 
Secretário, o Vereador Luís Fernando Horst. COMISSÃO DE OBRAS E 
SERVIÇOS, como Presidente, o Vereador Gilmar Dilkin, como Relator, o 
Vereador Ivair Zanchetti, e como Secretário, o Vereador Paulo Germano Koste. 
Prosseguindo, o Presidente consultou o Plenário para ver da possibilidade de 
apreciar e votar, de forma imediata, os Projetos de Leis que foram protocolados 
na Sessão. O Plenário concordou com a proposta. Logo após, o Presidente 
submeteu os Projetos para apreciação, de forma individual. Projeto de Lei nº 
006/18: Autoriza abertura de Crédito Especial no valor de R$ 245.850,00, 
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visando aplicação de recursos vinculados provenientes do Governo Federal e 
indica recursos. Projeto de Lei nº 007/18: Autoriza o Poder Executivo Municipal 
a conceder incentivo financeiro adicional para os Agentes Comunitários de 
Saúde. Projeto de Lei nº 008/18: Autoriza o Poder Executivo a realizar despesas 
até o limite máximo de R$ 126.280,00, com a organização e realização da “7ª 
EXPOROCA e 10ª FECARPA”. Projeto de Lei nº 009/18: Estabelece o índice 
para revisão geral anual dos servidores do Poder Executivo, incluindo os 
servidores celetistas do quadro de empregos, inativos, pensionistas, conselheiros 
tutelares e estagiários. Projeto de Lei nº 010/18: Estende aos servidores do Poder 
Legislativo Municipal, a Revisão Geral Anual de que trata a Lei Municipal nº 
329/02, com suas alterações. Projeto de Lei nº 011/18: Estende aos Secretários 
Municipais, a Revisão Geral Anual de que trata a Lei Municipal nº 329/02, com 
suas alterações posteriores. Projeto de Lei nº 012/18: Estende aos ocupantes de 
cargos eletivos de Prefeito e Vice-Prefeito, a Revisão Geral Anual de que trata a 
Lei Municipal nº 329/02, com suas alterações posteriores. Projeto de Lei nº 
013/18: Estende aos Vereadores Municipais, a Revisão Geral Anual de que trata 
a Lei Municipal nº 329/02, com suas alterações posteriores. Depois de 
devidamente apreciados, os Projetos foram votados e aprovados, por 
unanimidade. Na apreciação do Projeto de Lei nº 008/18, o Vereador Paulo 
sugeriu que, para as próximas feiras, a Comissão Organizadora de Eventos e a 
Administração Municipal encaminhassem o Projeto de Lei na primeira Sessão do 
ano, para que os Vereadores possam analisar a matéria de forma mais detalhada e 
antecipada. O Presidente da Casa sugeriu, também, que o Poder Executivo, nos 
próximos eventos do Município, convidasse um representante da Câmara para 
participar das reuniões onde é discutida a organização. Ainda, mencionou que na 
próxima Sessão, irá protocolar um Requerimento para a realização da prestação 
de contas da 7ª EXPOROCA e a 10ª FECARPA. Dando seguimento, o 
Presidente solicitou a leitura dos Requerimentos. Requerimento nº 001/18, do 
Vereador Paulo Germano Koste, solicitando o envio de ofício aos Deputados 
Estaduais e Deputados Federais que representam a Região do Vale do Taquari, 
bem como aos Senadores do Estado do Rio Grande do Sul, solicitando para que 
diligenciem junto ao Governo Federal, especialmente junto ao Ministério da 
Agricultura, no sentido de evitar a importação de leite e seus derivados, com o 
objetivo de ajudar o nosso pequeno produtor, especialmente ao trabalhador que 
desenvolve sua atividade na agricultura familiar, pois, atualmente, estão 
trabalhando no vermelho. Por outro lado, devem ser solicitadas outras medidas 
governamentais, com urgência, a fim de evitar o agravamento da situação do 
setor. Propôs, ainda, seja solicitado às Câmaras de Vereadores que compõem a 
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AVAT, através de ofício, para que apresentem MOÇÃO DE APOIO à proposta, 
haja vista que a Região do Vale do Taquari é forte produtora de leite, 
repudiando, assim, atos ou omissões do Governo Federal, no trato com a questão 
do leite. Requerimento nº 002/18, do Vereador Rogério Engster, solicitando para 
que seja remetido pelo Poder Executivo à Câmara Municipal de Vereadores, o 
relatório sobre o pagamento total de horas-extras nos meses durante todo o ano 
de 2017. No relatório, deverá constar o nome do servidor, o dia em que a hora-
extra foi realizada, a quantidade de horas-extras, o valor pago em razão das 
mesmas e a justificativa para a realização do serviço extraordinário. Os 
Vereadores proponentes explanaram as razões dos seus pedidos. Após, as 
proposições foram colocadas para apreciação e votação do Plenário, restando 
aprovadas, por unanimidade. A seguir, o Presidente solicitou a leitura das 
Indicações. Indicação nº 04/2018, do Vereador Rogério Engster, indicando para 
que a Secretaria da Agricultura entre em contato com a EMATER/RS, Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais e os próprios produtores rurais, para ver da 
possibilidade de realizar a feira do produtor nos sábados, a fim de possibilitar 
que todos os trabalhadores da zona urbana possam frequentar a feira. Indicação 
nº 05/2018, do Vereador Adriano Horbach, indicando a colocação de placas de 
identificação com o nome das empresas no Bairro 21 de Abril, em frente ao 
Memorial Evangélico e na Rua 21 de Abril, nas proximidades da residência de 
número 200. Indicação nº 06/2018, do Vereador Adriano Horbach, indicando 
para que o Executivo Municipal determine que o caminhão pipa passe pela Rua 
Napoleão Maioli, com frequência, para molhar e diminuir a poeira. Após, o 
Presidente convidou a Secretária Municipal da Educação e Cultura, Senhora 
Liane Werner Capalonga, para se manifestar, conforme solicitado. A Secretária 
disse que na última Sessão, foi questionado sobre o fechamento das creches 
municipais no feriado de Carnaval. Por isso, solicitou espaço nesta Sessão, para 
esclarecer o assunto. Informou que, em nenhum momento, foi cogitado de fechar 
todas as creches municipais durante o feriado. Disse que a Secretaria realizou um 
levantamento de quantas famílias iriam precisar das creches no período, e, com o 
resultado, decidiram por manter abertas, a princípio, somente as creches 
comunitárias. As creches municipais ficariam abertas, se houvesse necessidade 
para atender a clientela. Ainda, mencionou que quando os pais possuem dúvidas 
sobre vagas e disponibilidade nas creches e escolas, a Secretaria está de portas 
abertas para atendê-los, mesmo depois do horário do expediente. O Vereador 
Rogério manifestou discordância com a decisão da Administração em fechar as 
creches no período de carnaval, pois não considera feriado, mas sim ponto 
facultativo, e pediu que a Administração reconsiderasse a decisão, para os 
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próximos feriados e férias, pois os pais trabalham em empresas, sendo que a 
maioria, não tem condições de levar seus filhos para as creches de outros bairros. 
Sugeriu que a Administração fizesse reuniões antecipadas, juntamente com os 
vereadores, para discutir sobre essas questões. A Secretária, ao final, concordou 
com a sugestão do Vereador, dizendo, por fim, que a Secretaria está à disposição 
de todos os munícipes. A seguir, o Presidente convidou o Secretário Municipal 
da Fazenda, Senhor Laury Dentee, e a Secretária Municipal da Saúde, Senhora 
Cleonice Vargas da Silva, para apresentarem o Relatório de Gestão da Saúde 
relativo ao Terceiro Quadrimestre de 2017, conforme solicitado através de ofício. 
O Relatório foi apresentado pelos Secretários, de forma detalhada, sendo que os 
Vereadores fizeram seus questionamentos, os quais foram respondidos pelos 
Secretários. Por fim, agradeceram pelo espaço e o apoio da Câmara Municipal, 
colocando-se à disposição dos Vereadores para o esclarecimento de eventuais 
dúvidas. Dando seguimento, o Presidente convidou o Senhor Deoclésio Piccoli, 
Chefe do Escritório da EMATER de Roca Sales, e o Senhor Guilherme, 
Engenheiro Agrônomo, para explanarem sobre o trabalho desenvolvido em 2017, 
pela ASCAR/EMATER-RS, conforme ofício. Primeiramente, o Senhor 
Deoclésio relatou que a EMATER está completando 40 anos no Município de 
Roca Sales, fazendo um breve relato da sua importância para o Município. Após, 
o Senhor Guilherme apresentou os trabalhos que foram realizados junto às 
comunidades do interior do Município, onde se destacam a piscicultura, proteção 
de fontes artesianas, conservação do solo, saneamento ambiental, bovinocultura 
de leite, fruticultura, agroindústria, organização rural, educação e promoção da 
saúde, artesanato, dentre outros. Ao final, agradeceram pela oportunidade e a 
participação da Câmara, colocando-se à disposição. A seguir, o Presidente 
convidou o Senhor Gabriel Lorenço Pinto para utilizar a Tribuna Livre, 
conforme solicitado. O Senhor Gabriel, primeiramente, agradeceu o espaço, 
relatando sobre o esporte que pratica há dois anos, a luta marcial Muaythai. 
Discorreu sobre as competições que participou, bem como que esteve 
representando o Município no Estado do Rio de Janeiro, para disputar o 
Campeonato Rio Bonito Fight, no dia 03 de fevereiro, sendo campeão na sua 
categoria. Por fim, aproveitou a oportunidade para pedir apoio da Administração 
Municipal e dos Vereadores para continuar disputando campeonatos, e, também, 
agradeceu o patrocínio recebido até então. Os Vereadores parabenizaram a 
equipe da EMATER, exaltando a importância do trabalho que realizaram e vem 
realizando durante esses 40 anos de existência. Também, parabenizaram o 
Senhor Gabriel pela dedicação, persistência e pelo empenho em na pretensão de 
ser um lutador profissional de luta marcial, incentivando-o em prosseguir nesse 
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caminho. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Não houve. Ao final, o Presidente 
agradeceu a presença de todos, convidando para participarem da próxima Sessão 
Ordinária, no dia 26 de fevereiro, às 19 horas, no mesmo local. Nada mais 
havendo a se tratar, em nome de Deus, declarou encerrada a Sessão. Sala das 
Sessões, 05 de fevereiro de 2018. 
 
 
        ________________           _______________  ________________ 
     Gilvani Bronca  Rogério Engster    Cleiton Telocken 
         Presidente   Vice-Presidente                     Secretário 
  
 
  __________________      _________________            ___________________ 
  Paulo Germano Koste              Adriano Horbach        Luís Fernando Horst 
           Vereador      Vereador                 Vereador 
 
 
________________       ________________           ________________________ 
    Ivair Zanchetti            Gilmar Dilkin                   Nelson A. Vasconcelos Salvador 
       Vereador       Vereador                         Vereador 


